

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo. Una Patria: ESPAÑA. Un Caudillo: FRANCO

El Ejército del Sur ha ocupado tres pueblos y ha dejado limpia de enemigos una zona de 15 kilómetros

En el frente de Madrid atacó ayer el enemigo la Cuesta de la Reina, rechazándosele con numerosas bajas.—En poder de un dirigente socialista se han encontrado una corona de la Virgen y otros objetos sagrados de gran valor.

Comunicado oficial

EJERCITO DEL SUR

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.

Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 24.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta, octava, División de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos de fusil y de cañón. División de Madrid.—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó las posiciones ocupadas ayer sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazados con gran número de bajas.

En el frente de Granada se ocuparon los pueblos de Ayón, Forné y Jayera, limpiendo de enemigo la zona de 15 kilómetros al Sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción. Fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen en un manto, una patena y dos calices, uno de ellos de grandísimo valor.

Salamanca 25 enero de 1937.—De orden de S. E., el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Respondiendo a campañas insidiosas

Don Vicente Gay—voz de España—contra las plumas mercenarias que redactan «La Croix».—Un interesante discurso del Delegado del Estado para Prensa y Propaganda ante el micrófono de Radio Nacional.

En la emisión del viernes de la Radio Nacional, el delegado del Estado de Prensa y Propaganda, don Vicente Gay pronunció el siguiente interesante discurso: «No pensaba yo emplear ningún minuto en responder a las campañas insidiosas, sino con la exhibición de argumentos para no tener que desperdiciar mucho tiempo para convencer a todo el mundo de algo, que pudiera de mejor manera emplearse haciendo propaganda de las ideas propias. Porque muchas veces, se puede decir a los enemigos lo que Sócrates al sofista Gorgias, que para acabar de una vez con los sofistas de su contrincante de día simplemente: contra todos los argumentos tuyos, he de emplear el tuyo mismo. (En este momento se produjo una pequeña interrupción en la emisión.)

Decíamos que «La Croix», órgano de la prensa extranjera muy destacada, ha dado en la flor también de atrapar a los católicos y dando pruebas de comiseración de aquellos sayones que en la cruz hundían sus lanzas en el cuerpo divino, sobre el cuerpo doliente de la patria española, incendiada, martirizada, escarnecida de la bestia roja, que recuerda la bestia simbólica del «Apocalipsis»; hunde su pluma, que no dudo en calificar de pluma mercenaria, porque es indudable que hay ataques que no se comprenden.

Lógico es para todo el mundo el que en la esfera política los republicanos ataquen a los monárquicos, que los socialistas tengan polémicas con los anarquistas, porque son los polos opuestos de las concepciones políticas y sociales; que los religiosos combatan a los ateos; y los ateos a los religiosos, por un sentimiento de emulación mal comprendido. Pero lo que jamás podrá tener una justificación ni el más mínimo argumento, ni tan poco nada que se parezca a la lógica, es que los republicanos ataquen a los republicanos, socialistas a socialistas, religiosos a religiosos.

Y cuando esto sucede, decido que cuando dentro de una comunidad hay quien reclama su independencia, es que ha sonado la hora de la desolación y de la muerte.

¿Cómo, pues, nadie puede encontrar desde el principio de examinar los hechos, nadie puede encontrar un asomo de justificación cuando los católicos atacan a los católicos? Cuando esto pasa, señores radio-escuchas con una pregunta se desvanecen y aclaran todo. Yo sólo preguntaré: ¿Cuánto le han dado? Porque hay católicos mercenarios, como hay protestantes mercenarios, como hay los discípulos de Jesús no hubo el mal discípulo, que por treinta dineros se vendió?

Todos sabemos que muchas veces ciertos sectores de la prensa están convertidos en un verdadero Panamá rojo, como cierta campaña de la prensa servilista. ¿Quién no recuerda los millones que a la vista se derraman por esos lacayos de los conjurados de Nueva York, que intervienen en la elección de presidentes, de jueces dentro de la república de los Estados Unidos, por más que nos duela decirlo, pero que todo el mundo sabe? Pues también dentro de ciertas campañas que se hacen a veces para levantar unos valores como el célebre Panamá, como ciertos valores del África del Sur, se derraman también ciertos millones, y entonces hay una utilidad indirecta, ya en efecto político, ya en efecto financiero.

Y nosotros sabemos, nos consta, que diez millones de pesetas oro, que son más que francos oro, robados al Tesoro aureo del Banco de España, que representaba el patrimonio financiero del pueblo español, caído en manos del funesto Rosenberg, del dictador bolchevique, traído a España por los hijos criminales de esa patria, ha arrojado ese oro en la prensa extranjera, no toda ella, ni mucho menos, porque no todos saben olvidar las exigencias del honor—pero ha sido derramado, y no precisamente en los sectores radicales, comunistas, ultra-querquistas, marxistas, porque esos ya están en casa, esos están ya ganados, esos no pueden hacer otra cosa; pero ha ido al campo opuesto, se han dirigido a periódicos como «La Croix» al que yo públicamente, no tengo reparo alguno en decir que se escuchó a través de la sonoridad de sus plumas, más o menos literarias, el ruido de las monedas de oro.

La prensa mercenaria está a merced de esos rojos, al servicio de los

rusos que han invadido a España y cuya bandera están defendiendo, ¿de qué manera? Con la mentira, con mil falsedades y por ello han buscado sus colaboradores en el campo de la catolicidad.

Vergüenza da decirlo. ¿Cómo es posible que gentes que alardean de católicos se pongan al servicio del oro de los judíos y asesinos? ¿Cómo podrá jamás justificar «La Croix» sus elogios a los rojos y sus ataques a aquellos católicos que estamos en los campos de la España auténtica, de la España nacional, cuando elogian a los rojos es elogiar a los asesinos de once obispos españoles sacrificados villana, cruelmente; es elogiar a aquellos que invaden los templos, que han incendiado los conventos, que tocan aquel que tenía reputación de religioso, se se convertía para ellos en víctima.

¡Ah! Creed, señores recto-escuchas, que es cosa que no cabe en ninguna mentalidad el que «La Croix», llamándose católica, ataque a los católicos que defienden a la España auténtica y elogie a estos hombres que en Madrid han realizado hechos como los siguientes:

Han sido encontradas muchas mujeres con los crucifijos que se cuelgan al cuello como reliquia santa, como signo religioso, incrustados esos pequeños crucifijos en la cara, con un letrero, sobre el cuerpo inanimado que decía así: «Por beata».

Y si yo quisiera evocar algún recuerdo de ciudades y de pueblos de España en donde ha quedado el vestigio sangriento de esos heroísmos salvajes de la bestia roja, me bastaría recordar ese Toledo de mis admiraciones y de mis amores. En Toledo existía un museo llamado de Santa Cruz. ¿Qué ha quedado de él después de haber pasado los rojos? Imágenes rotas, partidas a cuchilladas, lienzos rasgados, tablas acrílladas a balazos.

Yo recuerdo un San Jerónimo que aparecía bárbaramente partido a puñaladas; los crucifijos colocados a mediana altura, que no eran alcanzados por la mano criminal y están agujereados por los impactos de las balas. Todo fue bandolerismo, pero los cuadros que consideraron como obra de algún valor, esos los robaron, al igual que las riquezas contenidas en las vitrinas.

Yo recuerdo también que a la salida de una iglesia, me tropecé con un bloque de granito que las explosiones de las minas colocadas por los rojos en el Alcázar habían lanzado hasta el convento de donde salía. Dos mujeres de pobre aspecto que iban a entrar se apartaron, cediéndoles el paso al teniente Tella y a mí. A pesar de su aspecto vulgar, advertimos algo en ellas que las distinguía, y era que se trataba de dos monjas, únicas supervivientes del convento.

Las interrogamos y nos contaron que debieron su salvación al refugio que habían encontrado en una casa próxima, al escaparse al principio de estallar el movimiento en la ciudad. La voz de aquellas monjas era temblona, parecía que se había cuajado en ellas una vacilación que no les permitía hablar. Volvían diariamente a su querido convento, intentando ordenar alguna cosa.

El tono lastimero de aquellas dos supervivientes de la catástrofe hacía recordar el triste fin de las demás que murieron sin calor y que fueron sus hermanas. Unas fueron asesinadas—nos dijeron—otras fueron secuestradas que más hubiera valido que aquí mismo las hubiesen muerto. Temblaba su voz y temblaban sus manos.

Pero, hermanas, otra vez se levantará, y pensad en las divinas palabras del Antiguo Testamento: «La venganza es mía y Dios la ejecutará».

Y ¿quién ha sido el que ya en esas regiones, casi del centro de Europa, ha realizado la captación? Pues se nos dice que un tal Ossorio y Gallardo, ¿no os acordáis? Es el político del gato; el que se pasó con él al campo republicano; el que defendía el absurdo de que se podía ser monárquico sin rey, tan absurdo como aquel que intentara demostrar que se podría ser honrado, pero sin honor.

Ese espíritu de la juridicidad, o sea el triunfo del Talmud. Ese es el encargado de repartir a manos llenas no se si cayéndose algo en el camino el oro que Rosenberg está repartiendo por ciertos sectores de la prensa católica.

Ante esto nosotros no podemos menos de denunciar al mundo entero las obras de esos que llamamos merce-

DATOS PARA LA HISTORIA

El enérgico y vergueroso

Hasta los propios anarco-sindicalistas y comunistas han declarado indeseable al irfante malvado Azana, el enérgico y vergueroso.

Este hombre, con sentimientos tan perversos como Nerón, no tuvo otro fundamento ni razón para sobresalir que el estar dispuesto en todo instante a atender toda revuelta contra el orden religioso-moral y de la propiedad, y a satisfacer las demandas de los apetitos desbordados de la parte corrompida de la plebe.

Pero, como a los consabidos del refrán castellano, le llegó su San Martín; el peor y más degradante: el de ser despreciado hasta por los asesinos, ladrones e incendiarios, que ven en él un colega o camarada cobarde; porque robó y permitió robar sin exposición de su integridad personal; mientras los que le desprecian se juegan el pellejo.

¡Así pagan los nuevos diablos al cínico que les sirvió!

Guerra a los partidos políticos

El Gobierno japonés, dando una nueva prueba de buen juicio, de patriotismo y de instinto de conservación, ha disuelto la Dieta (Parlamento); fundándose en la inutilidad y aun inconveniencia de su subsistencia desde el pun-

to de vista de los intereses del imperio, a causa de las pasiones, codicias y luchas de los partidos políticos.

Feliz determinación; que será vengero de bienestar para aquel pueblo que ha adquirido gran poder y autoridad.

En nuestra patria España fue esto una verdadera y apremiante necesidad desde hace muchos lustros; porque no pocos necios, vanos, soberbios, tronados, ganapanes y delincuentes fueron a los partidos por lo que reza el refrán sobre el río revuelto. Y España quedó a merced de aquellos; y últimamente de los forajidos de tipo Azana, Prieto, de los Ríos, Casares, Marcelino y otros varios que robaron el oro y, ahora, en el extranjero se dedican, con lo robado a hacer propagandas canallas, por lo replejas de mentiras contra el Ejército y voluntarios que surgieron para evitar que aquellas gentes derribaran la civilización secular cristiana y nos llevara a una situación peor que la cavernaria. Si es que hubieran dejado un solo vivo, para recuerdo, de los que no pensaron y obraron como ellos.

Inspirada determinación y feliz acto de disolver Parlamentos partidistas y acabar con los grupos que, aunque otra cosa expresen, y no obstante los alardes de sus programas, buscan ante todo y sobre todo, lo suyo; cuanto demandan sus concupiscencias desordenadas, aunque aparezcan más o menos encubiertas.

PERO GRULLO.

Crónicas del frente de Madrid

EN EL CERRO DE LOS ANGELES

Los rojos fueron rechazados violentamente por nuestras tropas, causandoles numerosísimos muertos y heridos.—La derrota ha impresionado seriamente a los marxistas.

(De nuestro enviado especial L. CONDE DE RIVERA)

Primero, lo fusilaron destruyendo aquel soberbio monumento que la fe y la devoción de los buenos cristianos españoles levantó un día a escasos kilómetros de la hoy capital roja. Y no solo lo fusilaron, sino que la furia marxista se ensañó bárbaramente con los restos pétreos que yacían mutilados en la cumbre, donde millares y millares de católicos auténticos patentizaban con sus sentimientos religioso-cristianos el sentir y el espíritu de un pueblo que allí se reunía en jornadas gloriosas que recordaban la tradición de la España Católica.

Sobre los amplios escalones rodaban las imágenes mutiladas; fragmentos de lo que constituyó la más severa devoción y respetuosidad de los creyentes que, postrados a sus pies, elevaban sus oraciones al Sagrado Corazón de Jesús que, desde lo alto, les escuchaba y les bendecía.

TAMBIEN ELLAS...

Y no solo se distinguieron en esta sacrilega fechoría los hombres, si que también las mujeres olvidando su sexo, su feminidad, su espíritu, que por ser español, es cristiano, y más aún siendo mujer... Pues bien, la mujer ha capitaneado y dirigido uno de aquellos criminales y salvajes fusilamientos del monumento del Cerro de los Angeles. Una mujer... o lo que fuese.

Ya no tenía remedio tamaña profanación. Pero el Ejército español lo ha arrancado de las manos de la salvajada marxista con el heroísmo y la impetuosa característica de los hombres que defienden a España, causando así una de las mayores derrotas al enemigo.

PERO NO CONFORMES...

Peró no conformes con la magnífica hazaña, y con la pérdida de aquella posición para ellos envidiable, fraguan un plan bien concebido y bien maduro, con todo lujo de armamento bélico. Y dan la orden en la capital roja de ataque, la orden de reconquistar la posición perdida. Excusado es decir que las órdenes del generalísimo rojo eran terminantes: jugar la última carta. Y el individuo que titubease o retrocediese ante la reacción del enemigo, de un pistoletazo se le sacaría del medio.

Más de cuatro mil milicianos se dirigieron hacia el objetivo señalado por el comando, iniciando el ataque a fondo. Son más en número que los que defienden la posición. Y hacen falta refuerzos que llegan a poco, entablándose la lucha encarnizada, cruel, desesperada. Pero los rojos no avanzan. Desde los primeros momentos, aa poco de llegar los refuerzos a nuestras tropas, el enemigo

comprende que lleva las de perder.

VALOR Y HEROISMO.

En aquel momento los rojos se acercan a nuestras posiciones, pero el valor y el heroísmo de nuestros soldados llega al límite. Se oyen sonoros, viriles y atronadores vivas a España. Y la sangre de nuestros valientes muchachos, con los Regulares, hirviendo de patriotismo y de coraje contra la canalla extranjera, se lanzan como fieras a la bayoneta, desafiando el peligro, la muerte, la tragedia, sobre los atacantes. Nadie piensa en su propia vida sino en España, en el peligro que sobre ella se ha cernido. Están poseído de un afán de triunfo, de un deseo incontentido de vencer. Nadie sería capaz de obligarles a retroceder. Algo les martillea en el cerebro. Tienen los ojos enrojecidos y al lado del corazón la lealtad de buenos españoles. Es lo suficiente. El general Orgúz, dándose cuenta del espíritu elevado de sus hombres, grita también un triunfal ¡Viva España! Y hay momentos que no puede contener las lágrimas. Abraza al más cercano a él: «¡Adelante, muchachos, España es vuestra!»

ANTES LA MUERTE.

Llegado este momento, y en tales circunstancias, no es posible ya una derrota. Antes se dejarían matar que ser derrotados por el enemigo. Ni los cañonazos, ni las ametralladoras, ni la aviación enemiga son capaces de hacer dudar el espíritu de nuestras fuerzas: cuanto más atacan los rusos, más se encolerizan y se defienden los nacionales.

Hasta que ocurre lo previsto, lo que tenía que ocurrir. Mientras unos caen mortalmente heridos, otros huyen a la desbandada. Los nuestros galopan tras de los rojos causándoles numerosísimas bajas; a los cuales persiguen con granadas de mano. Aquello fue el delirio, la locura. Con hombres así, España será grande y poderosa.

Y después de este descalabro, uno más entre tantos, ¿que piensa el generalísimo rojo y el conde «gobierno» de Valencia? ¿Una victoria más para ellos, como aseguraba, después del combate, la radio de las mentiras?

Cuando España, o mejor, cuando aquellos hombres engañados miserablemente por los asesinos rusos, con la cooperación de anti-españoles, miserables ladrones y vulgares estafadores, se den cuenta de cómo les estaban informando los que les habían prometido ser sus salvadores, no cesarán de maldecirlos.

Mientras tanto el Cerro de los Angeles sigue siendo español... ¡Viva España!

DEL FRENTE DE MADRID

Aunque el tiempo continúa inclemente, hasta el punto de que las dos últimas noches cayó sobre esta región un verdadero diluvio, y aunque el campo está convertido en verdadero barrizal, en la madrugada de ayer, domingo, el mando dispuso la realización de un movimiento táctico sobre el sector de Aranjuez, a cuyo efecto un destacamento salió a las cuatro de la madrugada de Seseña, y dividiéndose las fuerzas en columnas, se encaminaron a la carretera de Aranjuez. Estas pequeñas columnas maniobraron en plena noche y bajo la lluvia, con magistral destreza. Rebasaron la casilla de peones camineros que está situada sobre la cumbre misma llamada «Cuesta de la Reina», que, como es sabido, muere sobre el puente tendido sobre el Tajo a la entrada de Aranjuez.

El enemigo tenía en aquellos lugares, de incalculable importancia estratégica, trincheras bien fortificadas, en las que había como un par de centenares de hombres, auxiliados además por varios carros blindados.

Nuestras fuerzas llegaron sin ser apercebidas, y solo cuando se disponían a asaltar las trincheras se dieron cuenta los rojos de nuestra presencia, pero ya no les dió tiempo ni tuvieron coraje para aguantar nuestras embestidas. Después de unos minutos de intenso fuego, abandonaron sus atrincheramientos y emprendieron la fuga, amparados por los carros blindados, por las barrancadas que van sorteando la Cuesta de la Reina, pasando el puente precipitadamente y refugiándose en la otra orilla del río.

Quedó en nuestro poder la Cuesta de la Reina, posición de gran trascendencia, porque yugula el paso del enemigo desde Aranjuez para Madrid y viceversa, porque, desde luego, es una magnífica posición artillera, que tendrá a raya cualquier intento de los rojos de este sector, incluso el que pretendiesen realizar utilizando un tren blindado, que ahora ha quedado en Aranjuez, sin que sea posible que verifique incursiones, como algunas que intentaron realizar en los días de la pasada semana.

Los marxistas se dejaron en las trincheras de la Cuesta de la Reina diez muertos y cinco prisioneros que,

varios del oro del Panamá rojo.

Nada me asombraría que el día de mañana el poder del oro pudiese captar a alguna significada personalidad; pero esos católicos que atacan a los católicos que están vertiendo su sangre generosa por la cruz y por las tradiciones seculares de España; esos católicos que nos atacan, merecen ser descubiertos ante el mundo entero y ponerlos al lado de esos nacionalistas que se llaman católicos y colaboran en el derramamiento de sangre por defender su separatismo y el comunismo, que es lo mismo, la doctrina más monstruosa, algo que recuerda los monstruos horraclanos de los clásicos latinos.

por cierto, se apresuraron a tirar las armas por encima de los parapetos apenas vieron acercarse a nuestros soldados. Estos cinco prisioneros son milicianos, pero por lo visto de ínfima categoría, dado que no llevan uniforme de ningún género. Se han declarado labradores de varios pueblos de Toledo, a los que se les enseñó en muy pocas días el manejo del fusil y se les llevó a los parapetos sin más instrucción militar ni más orden que la de vigilar nuestros movimientos y resistir en caso de ataque hasta morir. Por todo lo cual no reciben soldada alguna y únicamente un rancho frío por la mañana y otro caliente a base de lentejas y alguna vez carne por la noche.

Después de tomada la Cuesta de la Reina, el enemigo limitó su reacción a un cañoneo del sector, realizado por morteros, pero a tan larga distancia, que resultó ineficaz.

El día de hoy continúa amenazado por el mal estado del cielo hasta el momento en que telegráfico. En el resto de los sectores del frente de Madrid, la calma es absoluta.

EL TEBIB ARRUMI.

Calmará en el acto la tos con **PASTILLAS CRESPO**

De toda misión que se te encomiende **SOLO debes DAR CUENTA a TU JEFE.**

¿Jaqueca? ¿Males-tar? Use

LAXIBERO

Del extranjero

Mr. Roosevelt, presidente de Estados Unidos de América del Norte, en favor del Ejército español

Londres.—El cónsul americano en Plymouth, a la llegada del paquebote «Paris», subió a bordo con personal de la Embajada de su país, dedicándose a revisar los pasaportes de todos los americanos que viajaban en el buque.

A cuantos llevaban carta-pasaje para la España roja, además de retirarle la documentación, les obligó a bajar a tierra, dejándoles bajo su custodia.

Los tripulantes de otras nacionalidades dijeron después a los periodistas que subieron a bordo, que durante la travesía, unos 80 americanos se dedicaron a aprender español, expresando que iban contratados para luchar al lado de los rojos españoles.

La determinación del cónsul americano ha sido muy bien vista entre los españoles residentes en Plymouth.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

ANTONIO GARCIA RECA

En el frente de Orduña (Vizcaya) y a las 14 horas del día 21 del actual, encontró muerte gloriosa, al servicio de la Patria, el cabo de ametralladoras del Regimiento de Caballería, de guarnición en Burgos, Antonio García Reca, por heridas de metralla lanzada por los «rojos».

El cadáver del glorioso militar recibió cristiana sepultura en el panteón de familia del vecino de Miranda de Ebro don Marcelino Herrán Sabando, quien en rasgo caritativo cedió la última morada donde han de reposar los restos del nuevo mártir de la Patria, acto que el padre y hermanas de éste, vecinos de Villadiego, agradecen de todo corazón.

Así mismo quedan reconocidísimos a cuantos intervinieron de una manera patriótica y ejemplar en los actos en favor de su hijo y hermano, tanto de los pueblos de la comarca como de Miranda, por el comportamiento sublime de los Requetés, el del Capitán de la Guardia civil de aquella zona, y del Alférez del Regimiento, que prodigó palabras de consuelo a la familia, enalteciendo las virtudes del que dió su vida por la Patria.

La muerte del joven Antonio García ha sido sentidísima, tanto en el pueblo como por los Jefes y Oficiales y compañeros todos.

Descansen en paz y reciban sus familias res nuestro sentido pésame.

LEA USTED SIEMPRE EL CASTELLANO

Cultura musical alemana Informaciones de todos los frentes

Cuando antes de la Guerra Mundial se escribía de música, bastaba ocuparse de la música en sí. Las formas de cómo ella nos llegaba, la vida musical, podía descuidarse. Estas eran conocidas y casi no estaban sometidas a cambio alguno. El desenvolvimiento que había comenzado desde los tiempos del barroco, se había estabilizado. La música había salido siempre más de las comunidades de los músicos y de los oyentes y se había desarrollado hasta tomar la forma de la sinfonía y de los conciertos sinfónicos, como una especie de norma musical, dando origen a los virtuosos y a los grandes dirigentes como su característica expresión. Como formado un reino de por sí, al cual sólo a los elegidos les era posible pertenecer. No significaba necesariamente que por esto, hubiera perdido por completo las relaciones con las fuerzas creadoras. Pero sí habían creado los grandes muros entre «música artística» y «música popular», que no existían hasta fines del siglo XVIII, y que finalmente impedían a la música popular toda posibilidad de desarrollo, y que trajo con ella una funesta reducción de la misma. La música artística tuvo que pagar esta separación por su parte, con una rigidez de sus formas exteriores, que por otra parte, trajo, comparado con la variedad del barroco, una disminución importante del instrumental, así como de las formas de composición. En más de cien años, pues, se produjo una pasividad del público, con la que se debía contar y que aún hoy continúa con su rígido poder. Cuando se oye decir que los conciertos de abonos de una gran orquesta de fama universal son menos visitados si los programas traen las sinfonías de Beethoven señaladas por números pares de la obra, el problema se convierte en una pesadilla.

Richard Wagner supo de esta funesta rigidez de la vida musical. Quería liberar a la ópera de ésta, dándole el poder de un acontecimiento extraordinario. Se sabe que el Bayreuth de antes de la Guerra era acontecimiento extraordinario, pero un sagrado de los elegidos, pero Wagner tuvo tan poco éxito como los otros que en número creciente trataban de liberar a la música de su rigidez. La solución sólo podía venir, al fin, por un completo cambio de los fundamentos sociales sobre los cuales se desenvolvía la vida musical.

El golpe de partida se lo vino a dar el movimiento juvenil alemán que liberó el sencillo cantar de canciones en común de su deplorable estado. La rapidez con que se extendió, muestra cuan grande era la disposición interior para una nueva forma de hacer música. Así la primera brecha quedaba abierta, en la cual junto a las juventudes también comenzaron a entrar los compositores jóvenes. La Guerra Mundial comenzó a acabar con las nuevas formas, si bien para después, bajo la influencia dominadora de los grandes acontecimientos, darle de nuevo vida. Se ha olvidado hoy bajo la gran impresión del resurgimiento de una nación unida, cuan fuerte fué también después de la Guerra el pensamiento de camaradería y cuanto había avanzado ya en el campo musical en formas que hoy han tenido su realización completa. Pero basta señalar los conocidos fenómenos de la postguerra para comprender el por qué el pensamiento de camaradería se parceló en asociaciones, conventículos y partidos, perdiéndose así su ser interior y su fuerza de ataque.

Claros exponentes de este combate, en errores y experiencias igualmente

abundante, por una nueva cultura musical, fueron las fiestas de música de cámara de Donau-Eschingen y a continuación las fiestas de música de cámara alemana de Baden-Baden. Desde 1923 se convirtieron estas fiestas en las portadoras de las nuevas aspiraciones musicales. Se dieron a sí mismas conscientemente el nombre de «fiestas de música de cámara», para hacer resaltar el retorno a las formas modestas y pequeñas. Estas fiestas fueron conscientemente, algo así como un laboratorio, del cual salió una serie de ideas para música de hogar, para música vocal e instrumental en común, música militar, música radiada y de film. El retorno de las viejas formas estaba señalado por una nueva concepción de la música, y de sus fines, en los cuales, un papel importante tenía la formación de un nuevo público en el sentido de su cooperación. El que el ciclo musical de estas fiestas no fuese demasiado grande, era debido a las turbulencias de aquellos tiempos, a los cuales faltaba la organización que Alemania tiene hoy. Más importante con discusiones y teorías era hacer muchos trabajos pequeños preparatorios y que se produjera un sacudimiento de los espíritus. Cuando en 1929 terminaron estas fiestas de música de cámara, tenía ya la nueva música una primera etapa tras sí. En los años siguientes, de una creciente crisis política y social, las discusiones desaparecieron un poco. Pero después se vio que habían sido años de pausa creadora. Las obras aparecidas desde entonces traen simplemente el sello de los comienzos del clasicismo, una simplicidad, un propósito definido por la claridad de la forma, de la armonía y de la melodía. Al terminar esta pausa coincide la renovación nacional en Alemania, de la cual salió un torrente vivo que alimentó fuertemente la nueva música en común y la de hogar. Las murallas entre la música artística y la música popular, se comenzaron, desde entonces, a destruir rápidamente. Se aspira otra vez a la vieja unidad de la música. Los compositores no consideran cosa indigna a su estado componer piezas para las necesidades de la música del hogar, de la música popular, dándole una pura expresión, siempre teniendo en cuenta nuevos instrumentos o bien instrumentos y formas de composición resucitadas. Ellos componen canciones, cuencos y cantatas para la juventud alemana, que promete ser uno de los factores más importantes de la nueva cultura musical alemana. Igualmente ha tomado un nuevo incremento la música religiosa—tanto católica como protestante—que desde tiempos antiguos son músicas en común.

¿Y el público? Al exterior puede parecer que no ha cambiado nada. Las salas de los conciertos están ahora, como antes, llenas, cuando está en el programa un nombre de fama, y están bien vacías, cuando los programas traen mucha música nueva. Un modo de hacer música que ha educado al público tanto a una pasividad y a la admiración de la ejecución, una educación que llega hasta poder conceder lugar a una música manifiestamente mala, no puede desaparecer de hoy a mañana. Lo más importante es lo que estas cuestiones decida. Al menos parece que estas decisiones no se dan exclusivamente como antes en las salas de conciertos.

El próximo jueves, 28 de los corrientes, a las seis de la tarde, tendrá lugar en los locales de la Obra Nacional Corporativa, Moneda, 18, planta baja una conferencia, bajo el lema: «Las Hilanderas de España», primera etapa de la Industrialización de la España liberada, dedicada especialmente a las mujeres españolas. Las invitaciones pueden recogerse en la Cruz Roja, Secciones femeninas de Acción Popular, Falange, Requeté y Renovación Española.

La industrialización de la España liberada

El próximo jueves, 28 de los corrientes, a las seis de la tarde, tendrá lugar en los locales de la Obra Nacional Corporativa, Moneda, 18, planta baja una conferencia, bajo el lema: «Las Hilanderas de España», primera etapa de la Industrialización de la España liberada, dedicada especialmente a las mujeres españolas. Las invitaciones pueden recogerse en la Cruz Roja, Secciones femeninas de Acción Popular, Falange, Requeté y Renovación Española.

«Estamos ante un enemigo fuerte, valiente y modernísimo»

Sevilla.—Un diario madrileño dice lo siguiente: «Estamos ante un enemigo fuerte, valiente y modernísimo». Madrid, son las más formidables que se han visto en el mundo. Su armamento es modernísimo y lo manejan perfectamente. La prueba está en la exactitud con que usan los cohetes luminosos para los bombardeos nocturnos. Las fuerzas republicanas no pueden hacer más que luchar, resistir y aguantar la lluvia de balás hasta que no haya otro remedio que morir o replegarse.»

El proceso de Moscú y la guerra en España

Berlín.—Continuó ayer el proceso de Moscú, que, con el conflicto español, atrae la atención de todo el mundo.

La segunda sesión se limitó a interrogar al principal encartado Carlos Radeck, redactor jefe y encargado de la política extranjera del diario «Izvestia», órgano de los soviets.

Radeck no ofreció nada nuevo. Se limitó a manifestar que las causas que han motivado su prisión se deben, a su entender, a las críticas dirigidas contra algunos funcionarios judiciales.

El desenlace de este gran proceso, probablemente será condenatorio contra los detenidos y se dictarán algunas penas de muerte. Radeck, acusado de partidario de Trotsky se le acusa de rechazo de fascista porque el agitador ruso es considerado en su país como agente de enlace entre los espías de Alemania y Japón, noticia completamente absurda.

Disturbios en Alicante

Córdoba.—Se tiene noticia por las radios comunistas que en Alicante se han producido durante estos últimos días grandes disturbios que han ocasionado la muerte de más de cincuenta milicianos.

Dimite un ministro vasco

Córdoba.—La noticia de la dimisión del ministro vasco de Justicia, ha sido totalmente confirmada.

Entre los nacionalistas ha producido gran impresión.

Un ladrón de monedas de oro

París.—El diario «Paris Soir» publica un telegrama de Perpignan, según el cual los guardias de Aquanas detuvieron en un tren rápido a un español procedente de Barcelona, que transportaba dos bultos de apariencia insignificante, que contenían ciento cincuenta monedas de oro de diversas naciones, en cantidad de ciento cincuenta mil pesetas; doce anillos de oro y platino, setenta y dos collares de oro y perlas y otras muchas joyas variadas. También se le encontraron medallas y dentaduras de oro.

La Policía aprehendió los objetos, que han sido evaluados en un millón de francos. El detenido se llama Manuel Castañeda Mateo. Es de Alcañiz, y se dirigía a París. Ha declarado que estaba encargado de negociar las joyas en Francia.

Se supone que las joyas son robadas o arrancadas a los españoles fusilados por los rojos.

Requisan hasta los relojes

Madrid.—Se ha radiado una disposición por la emisora madrileña, en virtud de la cual quedan requisados por la Junta de Defensa todos los relojes de Madrid, que deberán ser entregados en los Comités de vecinos, para que éstos a su vez los entreguen a la autoridad militar.

Igualmente quedan intervenidos los relojes de pulsera y de bolsillo, si bien esos pueden quedar todavía en poder de sus dueños en espera de la orden para entregarlos.

Se llevan los objetos artísticos y las bibliotecas

Madrid.—Se anuncia que en breve saldrá para Valencia una nueva expedición de objetos artísticos, compuesta de diez a doce camiones.

Saldrán también un gran número de libros seleccionados de las distintas bibliotecas públicas, así como diversos papeles y documentos de gran valor que se hallaban en los archivos, y también varias telas y tapices.

Las operaciones del Ejército del Sur

El general Queipo de Llano, en su charla de anoche, dijo lo siguiente al referirse a los éxitos del Ejército del Sur.

En el Ejército del Sur, a pesar de la lluvia tan grande, se ha seguido operando en el sector de Granada, en donde se ha tomado Ayón después de alguna resistencia, y también se han tomado con escasa resistencia los pueblos de Forné y Jayena.

Se hallan los cortijos abandonados y casi destruidos por el incendio provocado por los rojos en su huida y durante su etapa de dominio. Se les cogieron dos muertos y tres prisioneros. La jornada ha sido dura para las tropas, por lo abrupto del terreno; se hizo un reconocimiento por la sierra, dispersando a las guardias enemigas y regresando sin novedad. En el sector de Alhama, después de efectuada la recogida de armamento en cantidad considerable, a consecuencia de la derrota que les infligimos a los rojos, hoy se han cogido también ocho cajas de municiones de fusil dinamita, cuatro escopetas y la documentación del batallón de Granada (milicias de Alhama).

A un dirigente socialista, que debe ser muy religioso se le ha encontrado en su poder una corona de la Virgen, un manojo de gran valor, dos custodias, una de gran valor y otros objetos del culto valiosísimos. El parte oficial de los rojos en el día de hoy, dada la escasez de noticias, apenas dice nada. Hay, sí, una que no quiero dejar de leer a mis oyentes, porque me ha llenado de satisfacción. Es una noticia que da la Radio de Madrid. El general Miaja, defensor de Madrid, concedió una entrevista a los periodistas, ante quienes se mostró muy optimista en cuanto a la situación de la capital. Sobre todo después de su visita al frente, que encontró en las mejores condiciones.

Y yo, al oírlo, no sé me ocurrió más que gritar: «Aleluya, aleluya». Esto se acaba. Ha dicho Miaja que está muy bien el frente; que él se siente optimista. ¡Qué pronto se va a acabar esto! ¡Prepararos, marxistas, marxistas madrileños, que con la ayuda de Miaja vais a hacer verdaderos milagros de velocidad!

Se han utilizado ya cuantos cursos se han podido y más de un centenar de presos han sido liberados para que cooperen en los trabajos de extinción. El fuego continuó propagándose y el petróleo quemado llegó hasta el río. Todos los edificios de la capital se encuentran amenazados porque el incendio se propaga con gran rapidez de uno a otro.

Hasta la fecha no se tienen noticias más que de siete personas que han perecido carbonizadas. Número de heridos es considerable.

LAS INUNDACIONES.

Washington.—El presidente Roosevelt conyocó al presidente de la Junta nacional de socorros y representante de la Cruz Roja para tratar de indemnizar a las familias que han quedado en miseria a consecuencia de las inundaciones.

Se sabe que en las regiones inundadas, el número de personas que se encuentran en la miseria asciende a varios millones. En algunas ciudades el agua alcanza una altura de diez metros. Catorce personas han perecido ahogadas se encuentran en peligro trescientas más. Como única solución para aliviar los embalses se ha dado orden de que sean vaciados los vasos de los pantanos. Sin embargo, esta medida se causa un perjuicio a otras regiones, pues más de 53.000 hectáreas de tierra no cultivada, serán anegadas.

En Indianópolis se ha proclamado la ley marcial. En dicha ciudad han muerto ahogados cincuenta y ocho individuos a quienes se pudo sacar de la penitenciaría. La ciudad de Aurora se encuentra completamente sumergida en las aguas.

Se ha entrevistado con varios oficiales pertenecientes a las guardias de Canarias que se han portado valerosamente, y se han dicho que solo esperan órdenes superiores para lanzarse a la conquista de las posiciones rojas, en la seguridad de que cuando esas órdenes lleguen, la causa estará fallada de manera inapelable.

En vísperas de ser madre...



«La alegría que toda mujer siente, y su entusiasmo al hacer los preparativos para el nuevo ser, desaparecen si durante el embarazo tiene ardores de estómago, vómitos, etc. por cuya causa come poco y se encuentra débil. Un medicamento de confianza, que alivia con las primeras dosis los vómitos y todas las molestias de la digestión es el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Las catástrofes en Norteamérica

FORMIDABLE INCENDIO EN CINCINNATI.

Washington.—En Cincinnati, estado de Ohio, se ha producido un formidable incendio un gigantesco recipiente de petróleo con más de un millón de litros.

La alarma producida en toda población es inenarrable. Todos los hombres útiles han sido llamados para ayudar a sofocar el fuego las radios piden constantemente auxilios para eliminar el sintoma.

Se han utilizado ya cuantos cursos se han podido y más de un centenar de presos han sido liberados para que cooperen en los trabajos de extinción.

El fuego continuó propagándose y el petróleo quemado llegó hasta el río. Todos los edificios de la capital se encuentran amenazados porque el incendio se propaga con gran rapidez de uno a otro.

Hasta la fecha no se tienen noticias más que de siete personas que han perecido carbonizadas. Número de heridos es considerable.

LAS INUNDACIONES.

Washington.—El presidente Roosevelt conyocó al presidente de la Junta nacional de socorros y representante de la Cruz Roja para tratar de indemnizar a las familias que han quedado en miseria a consecuencia de las inundaciones.

Se sabe que en las regiones inundadas, el número de personas que se encuentran en la miseria asciende a varios millones. En algunas ciudades el agua alcanza una altura de diez metros. Catorce personas han perecido ahogadas se encuentran en peligro trescientas más. Como única solución para aliviar los embalses se ha dado orden de que sean vaciados los vasos de los pantanos. Sin embargo, esta medida se causa un perjuicio a otras regiones, pues más de 53.000 hectáreas de tierra no cultivada, serán anegadas.

En Indianópolis se ha proclamado la ley marcial. En dicha ciudad han muerto ahogados cincuenta y ocho individuos a quienes se pudo sacar de la penitenciaría. La ciudad de Aurora se encuentra completamente sumergida en las aguas.

Se ha entrevistado con varios oficiales pertenecientes a las guardias de Canarias que se han portado valerosamente, y se han dicho que solo esperan órdenes superiores para lanzarse a la conquista de las posiciones rojas, en la seguridad de que cuando esas órdenes lleguen, la causa estará fallada de manera inapelable.

Licores, Aguardientes y Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 16 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

Advertisement for Don Joaquín Tasso Izquierdo, Captain Aviator, who died in Madrid for Spain on January 3, 1937. Includes details about his funeral and family.

Advertisement for Doña Faustina Alvarez Manso, who died in this city at 71 years of age. Includes details about her funeral and family.

Advertisement for Elías López Marcos, a hairdresser in Burgos, offering various services and products.

Advertisement for Cera Keros, a product for cleaning floors and furniture, available in Burgos.

El Ayuntamiento burgalés entrega al general de la División, señor López Pinto, un pergamino, por el que se le nombra hijo adoptivo de Jerez de la Frontera

El primer acto del nuevo Ayuntamiento burgalés ha sido el que se refiere en los titulares que preceden a estas líneas: la entrega al general de la Sexta División, señor López Pinto, de un bello pergamino, en el cual la ciudad de Jerez de la Frontera, agradecida, le nombra hijo adoptivo por su brillante gestión. Los concejales acudieron en Corporación al Palacio de la División, sufriendo al mismo precisados de los mayores del Excelentísimo Ayuntamiento. Iba en primer lugar el alcalde de la ciudad, señor Cuesta, seguido de los señores Martín Lostau, Echevarrieta, Plaza, Moliner, Domingo Monedero, Remacha, Aránguena, Fuentes, Sáiz Peña, González Barriocanal y Varela, a los cuales acompañaba el secretario municipal, señor Fernández Villa.

El acto se celebró a las doce de la mañana. El general López Pinto recibió a sus visitantes en el antiguo Salón del Trono de Capitanía, saludándolos cariñosamente. Una vez cambiadas frases de afecto entre los concejales y nuestro general, el señor Cuesta, hizo uso de la palabra en los siguientes términos:

El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera nombra a V. E. hijo adoptivo de aquella ciudad y compete al Ayuntamiento de Burgos el hacer entrega del nombramiento. El Ayuntamiento de Burgos viene en Corporación en una solemnidad poco acostumbrada. Es decir, que nunca se ha llevado a efecto solemnidad tan brillante.

Para mí falta en el título una cosa—agrega—que el alcalde de Cádiz y el presidente de la Diputación me hicieron notar. Me dijeron que en Cádiz era V. E. era el padre de todos y como a todos quería, todos le saludaban. Hasta los obreros de Matagorda le besaban la mano.

En Burgos, el Ayuntamiento de la capital y esta presidencia están a disposición de V. E. a quien ruego nos atienda para servir a la ciudad y para servir a esta nación. Nosotros, estamos a su disposición completa.

Terminó el alcalde de Burgos dando un viva a España, que fué contestado por todos los allí presentes.

Seguidamente, el general de la División dijo: Excelentísimo Ayuntamiento de esta noble ciudad: Es para mí un motivo de emoción que esta ilustre Corporación, en representación también de la Corporación similar de la noble y heroica ciudad de Jerez de la Frontera, venga, con este motivo, a entregarme, en nombre de ella, el título de hijo adoptivo de la misma.

Yo, ¿qué he de decirles a ustedes? Considero este mérito y este honor de que me hacen objeto, los consorcio, repetido, inmerecidos. Unicamente, acaso creo se me otorguen por ser el representante del cariño a la Patria y su representante desde los momentos aquellos gloriosos transcurridos desde el dieciocho de julio, en que nació este salvador movimiento en la provincia de Cádiz, de acuerdo con el ilustre y querido compañero y superior el general Quieto de Llano. Unicamente, atendiendo a este cariño y este honor que me hace la ciudad de Jerez de la Frontera, que, en definitiva, es cariño a nuestra Patria y cariño a España, creo que es por lo que se me ha concedido tal título.

La Providencia divina, que en aquellos momentos inolvidables hizo que yo representase al Ejército, ha hecho que Jerez de la Frontera y, en su represen-

tación el Ayuntamiento de la misma, ha hecho que me hayan elegido hijo adoptivo, hijo de honor, de aquella ciudad; lo que representa para mí una satisfacción tan grande, que ella de por sí puede compensar todas las preocupaciones, todas las amarguras de aquellos momentos, en que no todos se levantaron, estimando que nuestro movimiento era tan solo militar. Aquellos no tuvieron la visión de nosotros, de todos los que juzgábamos que no era tal, sino que se trataba de salvar a nuestra Patria, a nuestra querida España de lo que iba a venir, de lo que desgraciadamente llegó después en algunos puntos.

Agradezco a todos ustedes estas pruebas de cariño y el homenaje que han hecho a un viejo soldado español amante como el que más de todo lo que está hoy en el corazón de todos los buenos españoles, de su Patria querida. Y la Providencia, que indiscutiblemente guía a nuestro Generalísimo en todos los actos como jefe del Estado, me ha traído a esta noble y heroica ciudad de Burgos, a ésta que representa y es para mí el alma de nuestra España, porque es Cabeza de Castilla, y ésta es, verdaderamente, corazón de España.

He venido contento cumpliendo con mi deber. Ahora, estoy orgulloso de que el Ayuntamiento mío, ya que to es en estos momentos, me haya dispensado tan alto honor, a la vez que por el cariño que, por boca de su querido alcalde, me han manifestado todos ustedes.

No he de decir que yo, donde vaya, he de contribuir con todos mis afanes y mis deseos a realizar una fecunda labor, porque Dios me ha iluminado en todos los pasos que seguí desde el principio del movimiento, porque Dios me ha marcado el camino que debía seguir y he seguido.

Así, pueden contar ustedes conmigo, como representante de esta querida ciudad, para todo cuanto de mí dependa, que todos mis desvelos, mi afecto y mi cariño han de ser para engrandecer a esta ciudad de Castilla, lo que es engrandecer a nuestra Patria.

Muchas gracias, señor alcalde, muchas gracias, Excelentísimo Ayuntamiento por esta atención. Y ahora, terminado el acto protocolario, me van ustedes a permitir que les invite a beber el vino de aquella bendita tierra de Andalucía, de Jerez de la Frontera, para que podamos brindar con aquella esencia de Andalucía, por la gloria y la grandeza de nuestra Patria, para que Dios permita que pronto podamos gritar en todas partes libremente, con todo el entusiasmo de nuestros corazones y de nuestras almas, ese victor que está siempre dentro de nosotros: ¡Viva España!

Los asistentes a tan emocionante acto contestaron al viva dado por el general de la Sexta División, que después pronunció otros a la noble ciudad de Burgos y a Jerez de la Frontera, a los que los concejales correspondieron con uno al general López Pinto.

Seguidamente, el homenajado invitó a la Corporación municipal burgalesa a pasar a su despacho particular, así como a los representantes de la Prensa, a todos los cuales obsequió exquisitamente con dulces, habanos y vino de Jerez, haciéndose votos por el pronto resurgir de la España inmortal.

El general López Pinto, salió a despedir al alcalde y concejales hasta la escalera principal del edificio, vioreando a Burgos, a España y al general Franco.

El pergamino que fué entregado al

general, el cual será expuesto en un comercio de esta ciudad, está dibujado y pintado delicadamente. Está realizado siguiendo las normas del estilo gótico, sobre un fondo con los colores de la bandera nacional, que es recorrida por graciosas cardinas. Se ve en primer lugar al glorioso Santiago sobre el caballo y en el centro el emblema del Arma de Artillería con los escudos de la España Imperial, y de Cádiz, destacando en lugar bien visible la fecha de 18 de julio de 1936. Asimismo, destaca el edificio en donde está instalada el Ayuntamiento de Jerez de la Frontera.

Lleva la siguiente inscripción este pergamino, también en caracteres góticos: «Título de hijo adoptivo de la Muy Ilustre y Muy Leal Ciudad de Jerez de la Frontera a favor del Excmo. Sr. Don José López Pinto, general de División, nombrado en sesión celebrada el 10 del actual, en testimonio de gratitud, admiración y cariño por su actuación acertada y enérgica en el mando de esta provincia, logrando la rápida incorporación de la misma al salvador y glorioso Movimiento Nacional.

Jerez de la Frontera y diciembre de 1936.—El alcalde, Bernabé Rico.—El secretario del Excmo. Ayuntamiento, Angel Amorós Riedel.

El alcalde burgalés ha enviado hoy el siguiente telegrama: «Jerez de la Frontera

Alcalde. En este momento Ayuntamiento en Corporación su mayor solemnidad en el Palacio de la División se ha hecho entrega al General López Pinto del título hijo esa noble Ciudad. Viva España. Manuel de la Cuesta, Alcalde-Burgos.

Notas de la Alcaldía

TELEGRAMAS CURSADOS.
«Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español.
«Constituido nuevo Ayuntamiento Cabeza de Castilla envía S. E. fervoroso saludo, deseándole todo género de prosperidades y continuación triunfos salvación España. Manuel de la Cuesta.—Alcalde de Burgos.»

Excmo. Sr. Gobernador General.
«Con motivo constitución Ayuntamiento Burgos enviamos V. E. cordial saludo y testimonio de adhesión. Viva España. Viva Franco. M. de la Cuesta, Alcalde de la Cuesta-Burgos.»

Radio Club Portugués.
«Ante criminal atentado perpetrado contra simpática emisora que tan continuas muestras de amor España viene dando envíe nombre Burgos enérgica protesta testimonio sincero de adhesión y cariño extensivo noble pueblo Portugués. Manuel de la Cuesta.—Alcalde, Burgos.»

Alcalde-Santiago Compostela.
«Como hermano mayor Cofradía Apóstol me ofrezco a la misma cargo Alcalde que nuevo Ayuntamiento acaba conferirme. Saludos. Manuel de la Cuesta.—Alcalde Burgos.»

Tetuán-Marruecos.
Sr. Jefe de la Comandancia Guardia Civil.
«Ayuntamiento Cabeza de Castilla acordó unánimemente contribuir quince pesetas, para Pascua Carnero como muestra de reconocimiento y cariño al noble pueblo musulmán. Viva España. Viva Franco. Manuel de la Cuesta Alcalde.»

La crueldad se repite La monstruosidad de Castellar de Santiago tiene su precedente

Hijo yo de Ciudad Real, y conocedor del pueblo de Castellar de Santiago, así como algunas de las víctimas vilmente inmoladas en aras de la barbarie marxista, me parece obligado hablar de estas atrocidades para execrarlas y maldicirlas, y a la vez exponer el hecho de que la mayor monstruosidad, a mi juicio, consumada en la Iglesia parroquial de Castellar de Santiago, tiene su precedente en la calle de la Concepción Jerónima de Madrid.

Lo ocurrido en Castellar es que los rojos encarcelan en la iglesia a cincuenta personas de derechas; y asesinan a 22 en presencia de los 28 restantes, los someten a toda clase de suplicios; ya cadáveres los extraen los sesos y otros despojos y los frien, pretendiendo que se los coman los demás detenidos que horrorizados y emloquecidos suplicaban que les quitaran las vidas.

Ni los revolucionarios franceses ni los rusos, ni las plerteras llegaron a tanto; los rojos de Castellar fueron chacales disfrazados de hombres, atendieron el ruego de matarlos pero tardaron algún tiempo para hacerles sufrir más, después los exterminaron y sus restos los arrojaron al río Jávalón.

Cuando la cruel matanza de los frailes en Madrid en el siglo pasado, acusados de haber envenenado las aguas, ardió masónico para que las iras populares se cebaran en ellos, matanzas que se repitieron en otras poblaciones españolas, también sesos y despojos humanos fueron fritos en las tabernas de las calles que antes mencioné.

Nada menos que el gran polígrafo Menéndez y Pelayo en su magna obra de los «Heterodoxos españoles» nos dice lo siguiente:

«Amaneció al fin aquel horrible jueves, 17 de julio, día de vergonzosa recordación más que otro alguno de nuestra historia. Las doce sería cuando cayó la primera víctima, acusada de envenenar las fuentes. Otro infeliz, perseguido por igual pretexto, buscó refugio en el Colegio Imperial y en pos de él penetraron los asesinos al dar las tres de la tarde. Lo que allí pasó no cabe en lengua humana y la pluma se resiste a transcribirlo. En la portería del Colegio Imperial, en la calle de Toledo, en Barrionuevo, en la de los Estudios, en la plaza de Millán, cayeron a poder de sahilazos y de tiros hasta diez y seis jesuitas, cuyos cuerpos acerbados de heridas, fueron arrastrados luego con horrenda algazara y mutilados con mil refinamientos de exquisita crueldad, hirviendo al poco rato los sesos de alguno en las tabernas de la calle de la Concepción Jerónima.»

Si es axiomático que la historia se repite; también la crueldad, asoma de vez en cuando.

¿Por qué no vienen los parlamentarios ingleses a informarse sobre el terreno lo ocurrido en Castellar de Santiago?

Y la flamante «Liga de los Derechos del hombre», ¿por qué no envía una delegación a ese pueblo manchego?

Se os ve la antena.

CAVEIANO MOLINA.
Miajadas 22-1-1937.

S. BRAVO OLALLA
Médico Director del Dispensario Oficial Antituberculoso de San Sebastián
Consulta en Burgos: sábados y domingos
Progreso núm. 1. Teléfono 1.982

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El Boletín Oficial del Estado de ayer, contiene, entre otras las las siguientes disposiciones:

SECRETARIA DE GUERRA
Orden resolviendo que la Comandancia militar de Algeciras vuelva a ser en lo sucesivo Gobierno con independencia respecto al Gobierno militar del campo de Gibraltar, bien limitada por ahora a la parte militar.

ASCENSOS.
Infantería.—Ascenden por antigüedad entre otros los tenientes don Diego Guerrero Castro, de la 24 compañía de Asalto, y don Ignacio Quintana Rojí, del Grupo Fuerzas Regulares indígenas Mallorquina, número 2.

PREMIOS DE EFECTIVIDAD.
Se concede 500 pesetas al teniente auditor de primera don Fernando Vives Camino, del Cuerpo general del Ejército del Norte, por llevar cinco años de empleo.

El número correspondiente al día de hoy martes, contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO
TITULOS DE LA DEUDA.

Ampliación del plazo de presentación de relaciones juradas.—Orden: Señalado en el número primero de la orden de fecha 9 del corriente, el plazo de quince días, para la presentación en las respectivas Delegaciones de Hacienda de las declaraciones juradas de los títulos de las Deudas del Estado, del Tesoro y especiales, a que la misma se refiere, y habiéndose recibido en esta Junta Técnica numerosas peticiones de ampliación del expresado término, formuladas por entidades y particulares, basadas en no haber tenido tiempo de practicar las adecuadas averiguaciones, en relación con valores, que figuran depositados, he

acordado prorrogar el plazo señalado en la orden antes indicada, a los efectos de la presentación de las declaraciones juradas, hasta el día 10 de febrero próximo inclusive.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 25 de enero de 1937.—Fidel Dávila.
Señor presidente de la Comisión de Hacienda.

SUBASTA PARA SUMINISTRO DE LIBROS DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD
Orden declarando terminado el contrato de suministro de libros reglamentarios de los Registros de la Propiedad y autorizando a la Comisión de Justicia para anunciar la oportuna subasta.

Otra constituyendo la Junta de Patronato de la Mutualidad Notarial la que quedará constituida provisionalmente por los Vocales de la Comisión de Justicia de esta Junta Técnica don Antonio Maseda Bousso, como Presidente y don Francisco Roig Ferrer, como Vice-Presidente y los Decanos de los Colegios Notariales de Zaragoza, Valladolid y Burgos, desempeñando éste las funciones de Secretario.

Otra dictando normas a las que habrán de ajustarse las Juntas Regulatoras de Importación y Exportación para autorizar las exportaciones.

Servicio Meteorológico Español

BOLETIN METEOROLOGICO DEL OBSERVATORIO DE BURGOS
Día 26 de enero de 1937
Barómetro
A las ocho de la mañana: 752,2.
A las cuatro de la tarde: 744,8.
A las seis de la tarde: 744,4.
Temperaturas
Máxima a la sombra: 8,2.
Mínima a la sombra: 5,6.
Dirección y fuerza del viento
A las ocho de la mañana: SW-2.
A las cuatro de la tarde: S, SW-2.
A las seis de la tarde: SW-2.
Pluviómetro
Día 26: Lluvia en milímetros: 0 5.
(50 centímetros por metro cuadrado).

Estado general del tiempo

A las once horas del día de 26 enero EDICION SALAMANCA
Empeora el tiempo nuevamente con vientos fuertes del S. E. al W.
Costa Norte.—Mal tiempo de Oviedo a la Coruña, algunas lluvias con nubes bajas, de Oviedo a San Sebastián menor nubosidad (cinco décimas), con buena visibilidad; al anochecer empeorará el tiempo en la cordillera Cantábrica, primero quedará solo envuelta de nubes en su parte occidental y más tarde toda ella.
Cuenca del Ebro y costa de Levante.—Cielo nuboso con nubes entre 600 y 1.000 metros, visibilidad de unos cinco kilómetros que mejorará hacia Soria. Al anochecer empeorará el tiempo.
Este de Mérida.—Tiempo inestable. El límite inferior de las nubes entre 600 y 1.000 metros con buena visibilidad. En general mala durante los chubascos.
Este de Salamanca.—Hay que contar en el curso de la tarde con un empeoramiento del tiempo. Vientos fuertes del SW al W con nubes bajas y lluvias. La sierra de Gredos en su mayor parte envuelta en nubes.
Cuenca del Tajo.—Continuará mal tiempo especialmente desde Cáceres a Toledo por lluvias en la vertiente meridional de Gredos. Lluvias intermitentes, nubes bajas y mala visibilidad. No es de esperar mejora del tiempo.
Guadalquivir y costa del Sur.—Lenta mejora. Formación de hielo en las nubes a partir de los 1.800 metros sobre el nivel del mar, algo más bajas en las sierras en el área de lluvias. Vientos altos de 230 a 240 grados con 60 a 70 kilómetros de velocidad por hora.
Observación.—Nueva perturbación por el oeste.
Burgos 26 de enero de 1937.—El jefe del Observatorio, Adolfo M. Beloso.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud
Y o padeci también como usted, pero me curó el BIGESTÓNICO
del Dr. Vioante
VENTA EN FARMACIAS

+

El Ilustrísimo Señor
Don Luis Checa Toral
Director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao
fué vilmente asesinado en Bilbao, el día 4 de Enero de 1937, a los 53 años de edad
(Q. E. P. D.)
LOS INGENIEROS INDUSTRIALES
Su madre, hijos, hermanos y demás familia
Ruegan la asistencia al solemne funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana miércoles, en la iglesia de la Merced, a las ONCE de la mañana.
Burgos 26 de Enero de 1937.

+

LA HUMANIDAD.—Agencia funeraria, San Juan, 61, Tfno. 2.004

+

LA SEÑORA
Doña María Mercedes Palacín Iglesias
ha fallecido en el día de hoy, a los 85 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.
(Q. E. P. D.)
Sus desconsoladas hijas, doña Umbelina, doña Elisen, doña Encarnación y doña Emiliana; hijos políticos, don Antonio Romero Castillo (Teniente de Infantería) y don Aureliano Delgado (ausente); nietos, Antonio, Gonzalo y María-Dolores Romero Plaza; sobrinos, primos y demás familia
Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres, que tendrán lugar en la Iglesia Parroquial de San Gil Abad, mañana miércoles 27, a las ONCE y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, actos de caridad por los cuales les anticipan las gracias.
Vivia: Hospital de los Ciegos. 3 Burgos 26 Enero de 1937
El duelo se despidе en el síllo de costumbre

+

MARCA ONDAS AROMAS DEL CAIRO

Peñese bien, sin engrasar, el pelo, con este magnífico Fijador Marca Ondas AROMAS DEL CAIRO. Ondula el cabello. Lo sujeta, y fortifica las raíces. En Perfumerías. Si quiere folletos: escriba: Intca, apartado 82, Santander.

Donativos entregados en la Junta de Defensa Nacional de España

Doctor don Enrique Sáñer, una moneda de oro de una onza, una moneda de oro de media onza, cuatro monedas de oro de Alfonso XII de 25 pesetas, una moneda de oro de octavo de onza, una alianza de oro y una cadena de oro.

Ayuntamiento y vecinos de Villayerno Morquillas 165 pesetas en metálico.

Escuela número 1 de niños de Solfillo de la Ribera, 30.10 pesetas en metálico.

Juan José San José, un par de gemelos de oro.

Doña Elvira Mendiolea (de Villaverde Mogina), una moneda de oro colgante.

Don Ignacio Estola (maquinista de la Central de Villasar de Herreros), 100 pesetas en metálico.

Recuerdo del general Chacel (donativo de su hijo), una cadena de oro.

Don Jacinto Soler, 40 monedas de oro de una libra esterlina.

Doña Luisa Ciguero Calvo (maestra de Villamarín de Villadiego), dos pendientes de oro.

Profesora y niños de la Escuela de Villamarín de Villadiego, 21.40 pesetas en metálico.

Maestra y niños de la Escuela Nacional de Rebolledo Traspeña, 10.60 pesetas en metálico.

Maestra y niños de la Escuela Nacional de Cuzcurrita de Aranda (Escuela mixta), 20 pesetas en metálico, siete pares de calcetines y tres jerseys de lana (las prendas para la Cruz Roja).

Doña María Concepción Peñalba (maestra de Cuzcurrita), una cadena de oro y una pulsera de oro.

Junta y vecinos de Alarcia (entregado por su presidente), 185 pesetas en metálico.

Personal de la Sucursal del Banco de Bilbao de Aranda de Duero, 49 pesetas por días de haber.

Personal de la Sucursal del Banco de Bilbao de Briviesca, 60.90 pesetas por días de haber.

Don Pedro Manzanal (Secretario de los Ayuntamientos de Villamayor de Treviño, Sordillos, Grijalba y Villalidoro), 60.30 pesetas, importe de cuatro días de haber.

Don Pedro Manzanal (del Ayuntamiento de Sordillos), 30 pesetas en metálico.

Don Luciano Huidobro (en nombre de la Comisión de Monumentos de la provincia de Burgos), 250 pesetas en metálico.

Vecinos del pueblo de Santibáñez Zarzaguda (5.ª entrega), 121.55 pesetas en metálico.

Doña Antonia Galindo de Cruz, dos monedas de oro de 100 reales de Isabel II.

Los niños Paquito y María Antonia de la Cruz Galindo, un anillo sello de oro y dos sortijas del mismo metal.

Un madriño, un reloj caballero, una navaja, un lapicero y una cadena, todo de oro.

Doña María Luisa Gómez Peña, 1.500 dólares en cheques, números

552.530 al 552.544 y 100 dólares en cheque para ropas del Ejército, número 552.545.

Sr. D. Luis García Guijarro, una alianza de oro.

Don José Quintana Junco, 1.000 pesetas en metálico.

Funcionarios Municipales de Sala de Sangüesa, 117.40 pesetas recibidas por giro postal.

Depositorio de Alsasua, 190.20 pesetas recibidas por giro postal.

Habilitación de Carabineros de Algeciras, 13 pesetas recibidas por giro postal.

T. Arenal Triánón, una moneda de oro de cinco pesos cubanos colgante, una alianza, una pulsera, un afiller bebé, dos medallitas y trocitos de oro, una gran cadena, una pulsera, una cadena, sortija y media, trozo de oro de 10 gramos, una medalla y afiller de 14 quilates, todo de oro.

Recibido por conducto del señor anterior, 2.338.50 francos franceses en moneda y 13 pesetas en metálico.

Doña Arsenia Martínez (maestra de Arroyal de Vilar), una moneda de oro de 20 francos franceses (afiller), una pulsera de oro, una moneda de plata antigua y una cruz de plata.

Don Emilio de la Peña, una moneda de plata de 50 sen japoneses, dos monedas de plata antiguas, tres trozos de plata y un guardapelo de plata.

Don José Paredilla Faura, una sortija de oro con una piedra.

Don Amancio Ortega (2.ª vez), una pluma estilográfica de oro.

Doña María Martínez, dos vasos de plata, un bolso de señora de plata, cinco alianzas de oro, un anillo sello de oro, un broche de plata, un dedal de plata y tres monedas antiguas de plata.

Una castellanía, 50 pesetas en metálico.

Don Lázaro García González y señora (de Santibáñez Zarzaguda), 100 pesetas en metálico.

Larriñel Larriñel, 50 francos franceses.

Requeté de Burgos, Salvador Martínez, 25 pesetas en metálico.

Don Manuel Gómez Pedreira, importe íntegro de sus gastos de representación como Presidente de la Audiencia, del mes de octubre, 142.50 pesetas en metálico.

Don Eusebio Sáiz González y señora, dos alianzas de oro, un anillo sello de oro, tres monedas de plata antiguas y un anillo de plata.

Doña Rosario Amorós de Villena, 25 pesetas en metálico.

Don Vicente Montes, una cadena con medalla de oro, un pendiente con una perla y tres placas de la Cruz de Beneficencia.

Don Carlos Alemán, 15 pesetas en metálico.

Señorita E. H., un anillo sello de oro.

Maestro y niños de la Escuela de Villayerno Morquillas, 21.25 pesetas en metálico.

Señorita Rosario García, una moneda de medio onza en dije, una mo-

neda de oro de una libra esterlina, una moneda de oro de cinco dólares en dije, una moneda de oro de un octavo de onza, un reloj de oro de señora, un anillo de oro y una alianza de oro.

Don Francisco San Juan Romero, cuatro anillos de oro.

Entregado por don Alfredo Casado, delegado del Gobierno Militar de Logroño, lo siguiente: 28.910 kilos en diversas alhajas y objetos de oro; 7.215 kilos en monedas de oro de diversos países y valores (947 monedas, de éstas 69 con dije); 1.160 kilos en diversos objetos de plata; 1.310 kilos en monedas de plata antiguas (205 monedas); 100 libras esterlinas en cheques de viaje; una libra esterlina en dos billetes de 10 chelines cada uno; nueve chelines y seis peniques en monedas de plata; 284.20 francos franceses en metálico; 203 dólares en metálico; cuatro pesos argentinos en billetes; 165 pesetas en metálico; 28.90 libras en metálico; 11.70 francos suizos en metálico y 1.000 reis portugueses en metálico (10 escudos).

Tribunales

Causa procedente del Juzgado de Castrogeriz, sobre sedición, segunda contra Gabino Gómez Díez y otros.

Pleito de menor cuantía, sobre nulidad o rescisión de contrato procedente del Juzgado de Salas de los Infantes, entre don Tomás Terrazas Rojo y otros con don Angel Sáez Miguez.



La Unión y el Fénix Español

Compañía Española de Seguros

Fundada en 1864

ALCALA, 43 MADRID

INCENDIOS, COSECHAS, VIDA, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO.

Primas cobradas en España en el año 1935

38 MILLONES

Cifra no superada por ninguna otra en el total de los ramos

CAPITAL SOCIAL: 18 MILLONES

RESERVAS: 137 MILLONES

Siniestros de incendios pagados hasta 1935 inclusive:

651 MILLONES

Subdirector en Burgos:

LUIS GALLARDO

Oficinas: Progreso, 17, 1.ª.—Tel. 1570

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones hechas en todas partes, 160 ptas. Por correo, 2 ptas

FARMACIA PUERTO, Plaza San Ildefonso, 5 - MADRID

VIDA LOCAL

NECROLOGICAS.

A la avanzada edad de 71 años ha fallecido, confortada con los Santos Sacramentos, doña Faustina Alvarez Manso y su entierro se ha celebrado esta tarde con numerosa concurrencia.

A sus sobrinos doña Concepción y don Domingo del Palacio, y demás familia, damos nuestro sentido pésame.

En el frente de Madrid halló muerte gloriosa, en defensa de la Religión y de la Patria, el bizarro capitán aviador don Joaquín Tasso Izquierdo y en sufragio de su alma se celebrará mañana un solemne funeral en la parroquia de San Cosme, a las once.

Testimoniamos a su apenada viuda doña María Dolores Tena Ibarra, hijos, padres, hermanos y demás querida familia, la expresión de nuestro sentimiento, y a nuestros lectores suplicamos tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

En Bilbao fué vilmente asesinado por las hordas marxistas, el Ilmo. Sr. D. Luis Checa Toral, director de la Escuela de ingenieros industriales de aquella villa, y mañana, en la Iglesia de la Merced, se tendrá un solemne funeral por su alma, dedicado por sus compañeros, los ingenieros industriales.

A su apenada madre, hijos, hermanos y demás familia, acompañamos en su justa pena y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma del que murió por defender la causa de Dios y de la Patria.

A la avanzada edad de 85 años y confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido doña Mercedes Palacin Iglesias.

Con tan triste motivo, expresamos a su hijas, hijos políticos, entre estos don Antonio Romero Castillo, teniente de Infantería, y demás familia, nuestro sentido pésame.

Noticias varias

El Teniente don Evaristo Muñoz Muñoz y el Alférez de Caballería de Complemento don Sergio de Escofet Alsina, se presentarán en el 1.º Negociado de esta División para enterarlos de un asunto que les interesa.

El mozo Vicente García Rico, hijo de Marcelino e Irene, que nació en Monterrubio de Demanda el día 22 de Enero de 1916, se presentará a la mayor brevedad en el Negociado de Quintas, de la Secretaría Municipal, para enterarle de un asunto que le interesa.

Colonía a 2'50 litro especial para el baño, barberías y familias numerosas

DRUGERIA CAMARERO ALMIRANTE BONIFAZ, 15 (Frente al Banco Español de Crédito)

En la Plaza de Prim, fué arrojado anoche por el automóvil BU-2.017. Amós Santa María, de seis años, resultando con lesiones de carácter leve en distintas regiones de la cabeza; cara y piernas.

Se le prestó asistencia en la Casa de Socorro.

Raciones suministradas el día 25, 924.

Donativos.—Doña Pilar Ruiz, 5 pesetas.

Un amante de los pobres en memoria de sus difuntos, 50.

La persona que haya perdido cierta cantidad de dinero, podrá pasar por la Administración de EL CASTELLANO, donde se le entregará, previa justificación de pertenencia.

Esta cantidad ha sido encontrada por un requeté.

ejercicio del día, reserva, gozos cantados y adoración de la reliquia.

La parte musical estará a cargo de las juventudes parroquiales.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORA.—Novena a la Santísima Virgen bajo la advocación de la Divina Pastora.

Todos los días a las diez, misa rezada, y por la tarde, a las seis y media, estación al Santísimo, rosario, ejercicio de la novena, plática, gozos cantados y salva popular.

SALESAS.—Novena de su santo fundador y doctor de la Iglesia San Francisco de Sales.

A las cuatro y tres cuartos, se expondrá S. D. M. y después de completas y media hora de oración, se rezará el santo rosario, y novena; se recitarán las Letanías de los Santos por la salud de S. S. el Papa y preces por España.

La novena la costeará la señora viuda de Benito, en sufragio del alma de su esposo don Juan (q. e. p. d.)

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Pilar Carrasco Alameda, Ana Manjón Lucio, María González Pérez, Antonio Martínez Arauzo, Dolores Arribas de la Fuente.

Defunciones.—María Natividad Martínez Caro, de Burgos, tres meses, Santa Clara, 15 y 17.

Florentina Martínez Caro, de Gamonal, 84 años, Plaza Mayor, 60.

Domingo Castillo Castillo, de Piedrahíta de Juarros, 20 años, Desplorado.

Lucio Sáez Jiménez, de Alfaro (Logroño), 25 años, Frente.

Faustina Sáez Sáez, de Quintanilla San García, 65 años, Casa de Caridad.

Inocencia Antón y Martín, de Villagonzalo Federales, 74 años, Hospital de San Juan.

Faustina Alvarez Manso, de Mahamud, 74 años, Santa Agueda, 5.

María Castillo Oca, de Villasilos, 84 años Progreso, 15 y 17.

Boletín Oficial

Diputación provincial.—Extracto de los acuerdos adoptados por la Corporación en su sesión ordinaria del día 5 de los corrientes.

Administración de propiedades y Contribución territorial. — Multas impuestas a varios Ayuntamientos que se citan, por no haber remitido los repartos de rústica, como estaba ordenado.

Providencias judiciales y anuncios.

Los mercados

BURGOS 26

MERCADO DE GRANOS

Cebada, a 48 y 50 reales fanega.

Avena, a 56.

Yeros, a 52.

Tiños, a 45.

Tiñones, a 58.

Algarrobas, a 50.

Francos, a 48.

Arricos, a 50.

Alholvas, a 45.

NAIPES



DOMINGO DE PABLO

PLAZA MAYOR, 50

BURGOS

Cajas de caudales "Gruber"

ANUNCIOS ECONOMICOS

Arriendos

Urgente. Alquiler o venta posada acreditadísima en la Plaza Mayor de Aranda de Duero.

Informes: Julia Martínez Sanz Pastor 13. Burgos.

Deseo piso grande o pequeño, preferible calefacción.

Razón en esta Administración.

Se cede una habitación con una o dos camas, calefacción.

Informes esta Administración.

Ventas

Compró garrafones todas medidas y clases en buen estado y botellas tipo Byass y Quina de litro claras.

Mariano del Barrio. Alhóndiga. Burgos.

Véndese sala con tresillo, camas cunas esmaltadas modernas y varios, solo hasta el día 30.

Aparicio y Ruiz, 6 principal.

Sobo fresco, a 1'40 y seco a 1'55 kilo, compramos: Calleja, Nñez y C.ª.

Compro cubas, garrafones y botellas de todas clases y cubidas.

Felipe Mingo. (Fábrica de Aguardientes) Almirante Bonifaz núm. 27 y Alhóndiga.

Papel para envolver, se vende en este periódico.

Una arroba 4'75 pesetas; 2 arrobas 9 pesetas.

Vendo armario ropero.

Barrantes, 3 bajo.

Se vende despacho, robe estilo americano, con clasificadores, comedor sencillo, mesitas y un sofá tapizado.

Progreso 1, 2.º izquierda.

Tasapós

Se trasfieren establecimiento de vinos y comestibles, gran clientela.

Informarán en el mismo, Emperador 35.

Varios

Profesor y taquimecanógrafo, clases económicas y trabajar a máquina, San Lorenzo Ultramarinos "La Preciosa".

Colocaciones

Se ofrece ama de cría de 28 años, leche 20 días. Informes: Felipe González (Haciendas).

Se ofrece ama de cría de 20 años, casada, leche de 15 días, para criar en su casa en Royuela de Riofranco

Para tratar: con Severino Alejos.

Se desea sirvienta para todo de 26 a 40 años.

Informarán: Puebla 2, 1.º izquierda.

Se desea cocinera con buenos informes.

Informarán en esta Redacción.

Señora alemana, esposa de requeté, se ofrece como institutriz. Razón en esta Administración.

Modista, se ofrece para casa o domicilio, precios módicos.

Informes: Toribio de la Fuente, Paloma, 44; teléfono número 2184.

Se ofrece joven activo para garaje o cualquier trabajo, modestas pretensiones.

Informes: Toribio de la Fuente, Paloma, 44, teléfono número 2184.

Guía Profesional

F. Urraca

OCULISTA

DEL

HOSPITAL DE BARRANTES

Consulta particular: de 11 a 2 y de 4 a 6

GRATIS A LOS POBRES

Lain Calvo, 18 - Teléfono 1311

CLINICA DENTAL

EUSEBIO MORANCHÉL Y SOBRINO

EUSEBIO MIGUEL

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

ESPOLON, 2 y 4

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA MEL Y VENEREAS

PLAZA DE VEGA, 22-24

TELEFONO, 1556

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

García F.º de los Ríos

EX-MEDICO DE LA ARMADA POR OPOSICION

Del servicio del Profesor Recasens de Madrid

PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID

Partos y Ginecología

ONDA CORTA Y DIATERMIA

TRASLADA su consulta desde la casa del Dr. Padilla a

Plaza de Prim, 24 - Teléfono, 1423

Doctor Muñoz Casas

Del Dispensario Oficial Antituberculoso

ENFERMEDADES DE LA MEL Y VENEREAS

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

G.ª Bañuelos

OCULISTA

de la Casa de Salud Valdecilla

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6

PLAZA MAYOR 67, 1.º

TELEFONO, 1306

C. Arangüena García - Inés

(Del Hospital de Barrantes)

Aparato Utrinario y Piel

LIBERTAD, 5 TELEFONO, 1354

Consulta: de 11 a 2 y de 3 a 5

Dr. Jesús González Martín

Director del Dispensario Antituberculoso Central

PULMONES Y CORAZON

MAYOS X

Consulta particular diaria de 12 a 2 y de 3 a 5

Santander 3, 2.º - Teléfono, 1954

Ruiz de Temiño DENTISTA

de la Casa de Salud Valdecilla

MAYOS X

Calle de Santander, 3 - Teff. 2052

Horas de consulta: 11, 1 y 4 a 6

USTED CONSEGUIRA TOMAR UN BUEN CAFE PIDIENDO EL DE ESTA MARCA

CAFES EL DROMEDARIO SANTANDER

Venta al detall: Principales tiendas de Ultramarinos.—Estuche de un kilo, medio kilo, cuarto de kilo y bolsas de 1.000, 500, 250 y 100 gramos todo precintado. Usted conseguirá tomar un buen café comprando el de esta marca.